

# LES HOMMES DU SIÈCLE



## Jean-Pierre Sueur (1947- )

*Universitaire, écrivain, homme politique  
et maire d'Orléans de la fin du siècle.*

**I**L y a en Jean-Pierre Sueur, titulaire du fauteuil de maire en cette fin de siècle et de millénaire, plusieurs hommes, dont les activités s'associent souvent. Universitaire spécialisé en linguistique, homme politique et militant à divers niveaux, il écrit également.

Jean-Pierre Sueur voit le jour en 1947, à Boulogne-sur-Mer. Ses études supérieures lui feront intégrer l'École normale de Saint-Cloud, entre 1966 et 1971. Durant cette période, il obtient une licence de Lettres modernes, une maîtrise en linguistique, un certificat de Lettres modernes et une agrégation de l'Université. Au titre de volontaire du Service national, actif, il enseigne en Tunisie, à Carthage en 1971 et 1972, puis rejoint l'année suivante l'université de Tunis avec une charge d'assistant en linguistique française.

Assistant, puis maître-assistant à l'université d'Orléans, il mène parallèlement des recherches en lexicométrie pour le CNRS. Un cheminement qui débouche rapidement sur des activités militantes.

Ainsi, en 1967, et jusqu'à 1970, il assume la responsabilité du secrétariat national de la Jeunesse étudiante chrétienne. Au cours de cette période, il entre au Parti socialiste unifié, puis au Parti socialiste en 1974. Il endosse différentes responsabilités avant de devenir délégué national chargé de l'Éduca-

tion entre 1982 et 1991, et membre du bureau national.

Au plan de la gestion locale de la ville, Jean-Pierre Sueur remplace le député Jacques Douffiagues, en 1981, dans la 1<sup>ère</sup> circonscription d'Orléans, avant de devenir maire à son tour, en 1989. Il est réélu en 1995. Durant cette période, il est appelé, entre mai 1991 et mars 1995, à la tête du secrétariat d'État aux Collectivités locales. À ce titre, il défend devant l'Assemblée nationale et le Sénat, plusieurs projets qui deviennent des lois. Président de l'Association des maires des grandes villes de France, il se voit chargé par Martine Aubry et Dominique Gillot de rapports importants sur la politique de la ville et l'aide aux personnes âgées.

À Orléans, Jean-Pierre Sueur se consacre surtout à l'évolution urbaine du centre et de l'agglomération. Entre autres, à son actif, il faut noter les ouvertures de la médiathèque et du Zénith, le percement de l'avenue Jean-Zay, l'opération Banlieue 89 à La Source, et enfin la mise en circulation du tramway. Toutes réalisations ayant, comme celles de son prédécesseur Jacques Douffiagues, entraîné de vigoureuses discussions. Mais il est sans doute encore trop tôt pour tirer un bilan complet de l'action de Jean-Pierre Sueur, dont la suite de la carrière s'orne d'un point d'interrogation.

Serge VANNIER. **R**

